

"Honduras: Preparan cumbre mundial de afrodescendientes", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Perú, 14 de enero de 2011.

Consultado en:

<http://servindi.org/actualidad/38674>

Fecha de consulta: 07/08/2012.



Servindi, 14 de enero, 2011.- Honduras será sede de la Cumbre Mundial de Afrodescendientes, el próximo mes de agosto, donde participarán 16 países del orbe que cuentan con presencia masiva de población negra entre sus habitantes.

Así lo dio a conocer el ministro de los Pueblos Indígenas y Afro Hondureños, Luis Green, quien indicó que el evento se realizará en el puerto de La Ceiba, Atlántida.

El funcionario señaló asimismo que como antesala del evento próximamente se celebrará una reunión preparatoria y de coordinación encabezada por los líderes étnicos de los países participantes.

En Honduras, los afrodescendientes representan más del 10 por ciento de los cerca de ocho millones de habitantes.

El ministro hondureño indicó que la Organización de Desarrollo Étnico Comunitario (Odeco) trabaja en la elaboración de la propuesta técnica y financiera de la cumbre.

Por su parte el presidente de la Odeco, Céleo Álvarez Casildo, considera que actualmente Honduras, presenta un buen ambiente político para ser sede del trascendental e histórico evento mundial.

Historia

Según apuntes históricos, unos 5 mil esclavos afrodescendientes llegaron el 12 de abril de 1797 a Punta Gorda, en la isla hondureña de Roatán, procedentes de San Vicente.

Con el tiempo los afrodescendientes se fueron reubicando en la costa caribeña de Honduras, donde han desarrollado su propia cultura, que incluye música y danza con tambores y maracas.

Se dice que las 53 comunidades garífunas, que viven a lo largo de unos 700 kilómetros de la costa caribeña de Honduras, todavía viven en condiciones de marginalidad, debido a que aún no han logrado una representación proporcional y participativa en los diferentes poderes del Estado.

Las comunidades afrodescendientes de Honduras también reclaman la extensión de títulos de propiedad de tierras para cultivos de subsistencia de yuca, banano y plátano, que son básicos en la dieta de los garífunas, lo mismo que arroz y frijoles.

La dieta básica de los garífunas se complementa con el pescado y los mariscos, estos últimos en menor escala.